



Nombre del alumno : Ximena Adyelen Trujillo Solís.

Nombre del profesor: Sissy Alexandra Yáñez Pinto.

Parcial: 1.

Materia : Macroeconomía.

Grado: 6 cuatrimestre.

Licenciatura: Administración y Estrategias de negocios.

Comitán de Domínguez, Chiapas a 19 de Mayo de 2025.



¿Qué es la macroeconomía?

Según Samuelson: La macroeconomía es el estudio del comportamiento de la economía en su conjunto. Examina el nivel global de producción, empleo y precios de un país.

Según Mankiw la Macroeconomía es el estudio de la economía como un todo, incluyendo en crecimiento de los ingresos, la estabilidad de precios y la tasa de desempleo.

La macroeconomía estudia el panorama económico general de una nación o territorio, evaluando factores como la ocupación laboral, el aumento de precios, la expansión económica y el valor total de bienes y servicios producidos. Su importancia radica en que facilita la comprensión del funcionamiento de la economía en su totalidad, permite detectar patrones, anticipar problemas y diseñar estrategias gubernamentales para alcanzar un crecimiento económico duradero.



¿Qué es la economía?



Es una ciencia social el cual el ámbito de interés lo constituyen los modos en que una sociedad se organiza a sí misma para satisfacer sus necesidades materiales e inmateriales de consumo, a través de un ciclo de producción, distribución e intercambio de bienes.

¿Qué es la microeconomía?



Esta área de la economía estudia cómo las personas y las empresas hacen elecciones económicas y cómo esas elecciones afectan el mercado. Se enfoca en entender cómo se comportan los agentes económicos, cómo se fijan los precios y cómo se distribuyen los recursos en la economía.

¿Qué es la macroeconomía?



La macroeconomía se enfoca en examinar los factores económicos y políticos más amplios que influyen en los mercados financieros y la economía en general. Esto implica recopilar y analizar una variedad de datos para obtener una comprensión profunda del estado actual y futuro de la economía, lo que puede ayudar a tomar decisiones informadas y anticipar posibles cambios en el mercado.

MACROECONOMÍA	MICROECONOMÍA
ENFOQUE Estudia la economía en su conjunto	ENFOQUE Estudia la economía a nivel individual
CASOS Se ocupa de fenómenos generales	CASOS Se ocupa de decisiones particulares
ASPECTOS Producción nacional, inflación, crecimiento, etc.	ASPECTOS Consumidores, empresas, precios, mercados, etc.
OBJETIVO Analizar variables para impulsar políticas	OBJETIVO Entender el comportamiento humano

¿Qué es el nivel de actividad económica?

Es la medida de cuanto activa o inactiva está la economía en términos de producción, empleo y gasto. En otras palabras, es la cantidad de bienes y servicios que se producen, se venden y se consumen en una economía durante un período determinado.



¿Qué es el desempleo y cómo se mide?

Es cuando alguien que quiere trabajar no puede encontrar un empleo. Esto puede pasar por muchas razones, como que no hay suficientes trabajos disponibles o que la persona no tiene las habilidades necesarias.



Se mide contando el número de personas que están buscando trabajo pero no lo encuentran, y se expresa como un porcentaje de la población que está en edad de trabajar y buscando empleo.

$$\text{Tasa de desempleo} = \left(\frac{\text{Fuerza laboral desempleada}}{\text{Fuerza laboral total}} \right) \times 100$$

Explica la diferencia entre PIB y PNB

El PIB es como una medida de cuánto dinero se gasta y se produce dentro de un país.

El PNB es como una medida de cuánto dinero ganan los ciudadanos de un país, sin importar dónde vivan.



La principal diferencia es que el PIB se enfoca en la producción dentro del país, mientras que el PNB se enfoca en la producción de los ciudadanos del país, sin importar dónde se encuentren.

Ejemplo: un ingeniero argentino llamado Martín trabaja en una empresa de construcción en Dubai y gana \$80,000 al año. En este caso:

- Su salario no se cuenta en el PIB de Argentina, porque se produce en Dubai.
- Sin embargo, sí se cuenta en el PNB de Argentina, porque Martín es un ciudadano argentino.



Ejemplo: una empresa coreana llamada Hyundai tiene una fábrica en Estados Unidos y produce automóviles que se venden en el mercado estadounidense. En este caso:

- La producción de la fábrica se cuenta en el PIB de Estados Unidos, porque se produce dentro del país.
- Sin embargo, no se cuenta en el PNB de Estados Unidos, porque la empresa es propiedad de ciudadanos coreanos.

UDS ANTOLOGÍA (2025) Macroeconomía

Australia, S. C. B. O. (2023, 4 mayo). Unemployment: Its Measurement and Types | Explainer | Education. Reserve Bank Of Australia.

Diferenciador. (2020, 4 septiembre). Diferencia entre PIB y PNB: qué son, fórmulas y ejemplos. Diferenciador. <https://www.diferenciador.com/diferencia-entre-pib-y-pnb/>

Git, S. (2025, 15 marzo). Macroeconomía: Qué es, para qué sirve y ejemplos. Economipedia. <https://economipedia.com/definiciones/macroeconomia.html>

Arias, A. S. (2025, 21 marzo). ¿Qué es la economía? Por qué es importante y para qué sirve. Economipedia. <https://economipedia.com/definiciones/economia.html>